

EL CONGRESO CATÓLICO Y LA "EUSKAL-ERRIA".



El primer Congreso Católico español que acaba de celebrarse, había de despertar, como así ha sucedido, el mayor interés, muy especialmente en mi amado país bascongado, creyente de veras, y cuya fê en las doctrinas del Crucificado no vacilará jamás.

Con tal motivo, ha extrañado á algunos que la EUSKAL-ERRIA, órgano, aunque humilde, de los sentimientos y aspiraciones del pueblo euskaro, no se haya adherido, de manera expresa, al citado Congreso; y á fin de evitar dudas en esta materia, de capital importancia, me considero en el deber de hacer la siguiente manifestacion:

Creo haber demostrado siempre en las páginas de dicha Revista, y recientemente en ocasion tan solemne como el Jubileo Sacerdotal de S. S. el excelso Leon XIII, nó ya la adhesion sino el amor ardiente, el entusiasmo de los escritores euskaldunas, hácia todo lo que es y representa el Vicario de Jesucristo en la tierra.

Creo asimismo que las pruebas deben buscarse, ménos en las palabras, que hoy tanto abundan, que en los hechos, de suyo elocuentes; y siendo estos segun arriba indico, ¿qué fundamento hay para abrigar recelo alguno en este asunto?

Lamento en silencio y en oracion, y verdaderamente contristado, las divisiones que reinan entre católicos, que movidos siempre de la mejor intencion, ya que no de aquel celo que recomienda San Francisco de Sales, parece que se olvidan, en sus polémicas, del Catecismo que aprendieron cuando niños.

Y termino renovando mi pobre pero incondicional adhesion al Santo Padre y á los Prelados, y declarándolo así en mi nombre y en el de la Revista EUSKAL-ERRIA, publicacion que seguirá basada en estos principios, mientras se halle bajo mi direccion.

ANTONIO ARZÁC.

